

## Magro crecimiento del comercio exterior (El Financiero 21/11/13)

Magro crecimiento del comercio exterior (El Financiero 21/11/13) Ivette Saldaña Jueves, 21 de noviembre de 2013

El comercio exterior de México en 2013 tendrá un "crecimiento pobre" de entre 2 y 3 por ciento, que es una cifra menor al 10 por ciento que se estimó a principios de año, señaló el director técnico del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Fernando Ruiz Huarte. En entrevista en el marco del 20 Congreso de Comercio Exterior, que se realiza en Querétaro, Ruiz Huarte explicó que los empresarios del sector están al pendiente de las negociaciones comerciales del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP) y de la Alianza del Pacífico, porque ello significaría aumentar el número de socios. Señaló que hace falta saber si Costa Rica y Panamá se incorporarán a la Alianza y los términos de la negociación del TPP, porque si bien se acordó una baja arancelaria de 90 por ciento en este último acuerdo, hace falta definir cómo se eliminarán los impuestos al 10 por ciento restante, punto en el que los empresarios mexicanos piden se realice país por país. Además de que inquieta a las industrias nacionales la mayor competencia que habrá con las 11 economías que forman el TPP, sobre todo en el sector textil con Vietnam, en el químico con Singapur y en el agroindustrial por competitividad de Australia y Nueva Zelanda. Hay preocupaciones muy precisas, dependiendo del sector; por eso, consideró que lo más conveniente es negociar la baja arancelaria de productos sensibles con cada país y no hacer un paquete general. El director técnico del Comce explicó que difícilmente se terminarán las negociaciones del TPP en 2013, debido a las dificultades que hay en la negociación de diversos capítulos como el de propiedad intelectual. Sobre la baja del comercio exterior, dijo que la desaceleración se registrará por el lento crecimiento de economías emergentes y de Estados Unidos y porque bajaron los precios y el volumen de exportación del petróleo. Así, se estima que las exportaciones del país terminarán el año en 380 mil millones de dólares, luego de que en 2012 cerraron en 370 mil millones de dólares.